Economía del Bien Común: un nuevo modelo integral y alternativo que ya está en Argentina

19 septiembre, 2023



COLUMNA DE OPINIÓN

Por Luciana Cornaglia Exclusivo para Comercio y Justicia

El actual contexto, tanto local como mundial, nos ofrece como sociedad una valiosa oportunidad para permitirnos conocer, debatir y evaluar alternativas novedosas que trasciendan la histórica dicotomía de los modelos económicos tradicionales. La **Economía del Bien Común (EBC)** tiene

mucho para aportar en estas nuevas conversaciones, tal como plantea su iniciador, Christian Felber: "Los problemas ecológicos y sociales actuales muestran claramente que el actual modelo económico es inviable en el futuro. La EBC es un modelo alternativo holístico y sostenible que se basa en valores democráticos y en las necesidades básicas de las personas en armonía con la naturaleza".

¿Qué entendemos por Economía? Desafiando definiciones más tradicionales, que asocian la Economía con la maximización de la riqueza o las utilidades, poniendo el dinero como fin y no como medio, desde la EBC se propone un enfoque sensiblemente diferente: "Economía es la ciencia de la satisfacción de las necesidades de las generaciones humanas actuales y futuras, en consonancia con los valores democráticos y los límites ecológicos planetarios".

¿Qué es la Economía del Bien Común? Es un modelo económico que prioriza una buena vida para todos, en armonía con el bienestar del planeta. Lo que constituye el Bien Común en términos concretos, se determina democráticamente en cuatro grupos de valores éticos: Dignidad humana, Solidaridad y justicia social, Sostenibilidad ambiental y Transparencia y codeterminación democrática.

El movimiento de la EBC cuenta actualmente con 11.000 seguidores en todo el mundo, más de 4.800 miembros activos en más de 180 capítulos locales distribuidos en 35 países (nueva en América Latina), más de 800 empresas y otras organizaciones, unos 40 municipios y 200 universidades en todo el mundo.

Esta creciente red promueve, implementa y desarrolla aún más la visión de la Economía del Bien Común. En Argentina comenzó a desarrollar actividades desde el año 2018, constituyéndose como asociación civil de alcance nacional a partir del año 2021. Cuenta actualmente con equipos de trabajo en Buenos Aires, Córdoba y Región Cuyo (www.ebcargentina.net.ar)

Herramientas de aplicación que propone la EBC

Desde su abordaje integral, que incluye tanto las dimensiones macro como microeconómicas, el modelo de la EBC permite aplicar el concepto y los objetivos del Bien Común en todos los ámbitos:

- * El Producto del Bien Común como medición alternativa al Producto Bruto Interno.
- * El Índice del Bien Común para Municipios y Regiones.
- * El Balance del Bien Común para empresas y organizaciones tanto privadas como públicas.
- * El Canvas EBC para start-ups y emprendedores.
- * La enseñanza del Modelo y valores de la EBC en ámbitos educativos.

¿Cómo participar? La Economía del Bien Común está abierta a todas las personas, empresas, organizaciones y comunidades que deseen involucrarse y participar activamente.

Las personas pueden unirse en capítulos locales, hubs o nodos, como el de Consultores, de Comunicación, los Auditores o el de Conferencistas. Todos los grupos toman decisiones conjuntas en la Asamblea de Delegados anual. Junto con la junta directiva de la Federación

Internacional, constituye el máximo órgano operativo del movimiento, del cual Argentina ya es parte.

Christian Felber en Córdoba

El profesor Christian Felber, referente de la EBC a nivel mundial y fundador de la organización Attac en Austria, ofrecerá el 2 y 3 de octubre conferencias abiertas gratuitas y un workshop en idioma español, en la sede de <u>Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba.</u>

Las actividades, organizadas entre esa casa de estudios y la asociación civil Economía del Bien Común Argentina, están diseñadas para conocer detalles de la propuesta de la EBC, sus pilares y sus diferentes ámbitos de aplicación.

Habrá un conversatorio para docentes universitarios sobre "Los desafíos de enseñar Economía en el Siglo XXI" (Inscripción https://bit.ly/3PHWGtl).

También está planificada la conferencia magistral para el público general "Sí, hay alternativas. Economía del Bien Común, un modelo con futuro".

Además, un workshop taller para profesionales y empresas "El Balance del Bien Común, herramienta de gestión y cambio cultural". Inscripción vía el Portal de Trámites de la facultad (https://secretariaextension.eco.unc.edu.ar/index.php/capacitacion/inscripciones)

Presidenta de la asociación civil Economía del Bien Común (EBC- Argentina).

Tags: Economía del Bien Común Facultad de Ciencias Economicas UNC

Leé también

Más de 300 abogados de empresa debatieron sobre la Argentina que se viene

19 SEPTIEMBRE, 2023

Por altos costos, laboratorios de análisis clínicos dejarían de atender obras sociales y prepagas

② 18 SEPTIEMBRE, 2023

Con Filmus en Córdoba, hoy se abre el llamado a licitación para el Polo Científico Conicet **2** 18 SEPTIEMBRE, 2023

Las mujeres del derecho y el compromiso de deconstruir estereotipos ② 18 SEPTIEMBRE, 2023

Deja una respuesta